

Los últimos datos en enfermedades raras, por registrarse en una web oficial

● 'Cuenta con nosotros' organiza dos jornadas: Una específica para sanitarios y otra para estudiantes de la UGR

El Faro MELILLA

Una de las principales ventajas de participar en el registro de enfermedades raras del Ministerio de Sanidad para estos enfermos es que los expertos informarán de inmediato de todas las novedades que haya sobre estas patologías. Es una forma de incentivar a los pacientes con enfermedades poco frecuentes a que acepten inscribirse en un 'Biobanco', una base de datos donde se recoge la información más relevante sobre su patología para que los investigadores puedan llevar a cabo sus estudios y conocer la prevalencia, las manifestaciones o los síntomas de estas enfermedades. Éste es principal tema del que hablará el jefe de área del Instituto de Investigación de Enfermedades Raras del Instituto de Salud Carlos III, Ignacio Abaitua Borda, que estará el jueves en Melilla en las II Jornadas Formativas sobre estas patologías de la ciudad.

La asociación que agrupa a estos enfermos, 'Cuenta con nosotros', organiza este año dos ciclos de conferencias diferentes. En el que

interviene Abaitua es para sanitarios y se realizará en el salón de actos del centro de salud de la zona centro. El segundo ciclo es la 'TV Jornada de Enfermedades Raras y no tan raras' que se llevará a cabo en el Campus de la UGR de Melilla.

'Biobanco y registro de enfermedades raras' es el tema principal de las jornadas dirigidas a los sanitarios que comenzará el jueves a las 13:00 horas en el centro de salud de la zona centro. El objetivo de esta charla es que los médicos de Atención Primaria y de Atención Especializada conozcan la existencia de esta base de datos para que informen a sus pacientes y les animen a participar en este proyecto.

Inscribirse en el 'Biobanco'

Es muy sencillo darse de alta en el biobanco. Los pacientes con enfermedades raras sólo tienen que entrar en <https://registroraras.isciii.es> y registrarse. Además de la ventaja de que le enviarán toda la información actualizada sobre su dolencia, los pacientes contribuyen en la investigación, pueden participar en estudios específicos sobre su enfermedad y contar con los resultados de primera mano y además, responder a cuestionarios sobre cómo es su calidad de vida o qué tal funciona la medicación para que sea la Administración la que mejore su atención.

Pero 'Cuenta con nosotros' no se conforma con una conferencia y también desarrollará otras, en ho-



Imagen del Campus de la UGR de Melilla.

riario de tarde que se alargará hasta el viernes, en el Campus. Las 'TV Jornadas Enfermedades raras y no tan raras' se centrarán este año en la educación, es decir, en la importancia de dar a conocer a la sociedad que existen estas patologías. Se llevarán a cabo en el Campus de la UGR porque 'Cuenta con nosotros' quiere que los universitarios se impliquen en el desarrollo de actividades para los melillenses que sufren estas patologías.

En la UGR hay alumnos de Magisterio, Educación Social o Enfer-

mería a los que hay que sensibilizar y formar para que conozcan estas enfermedades y además, pueden ser una buena cantera para desarrollar proyectos para la asociación y los enfermos con estas patologías poco frecuentes en un futuro.

Además, este año se han incluido en las charlas enfermedades que no son raras, pero que también sufren cierta incompreensión por parte de la sociedad, como es el caso de la fibromialgia y otras patologías reumáticas.

LO DESTACADO

Biobanco

Sobre enfermedades raras. El Ministerio de Sanidad creó hace unos años un 'biobanco' donde se recogen datos sobre las personas que sufren enfermedades raras en España. Está gestionado por el Instituto de Investigación Carlos III. El objetivo de esta base de datos es recoger información sobre los enfermos con patologías poco frecuentes. De esta forma, se contribuye a la investigación de estas enfermedades. El director de este proyecto, Ignacio Abaitua, será en encargado de presentarlo en Melilla el próximo jueves en una jornada informativa.

Educación

En el Campus. 'Cuenta con nosotros' ha organizado más conferencias sobre enfermedades raras y no tan raras en el Campus de la ciudad. El objetivo es sensibilizar e implicar a los alumnos universitarios para que se animen a realizar proyectos que mejoren la calidad de vida de las personas en con patologías poco frecuentes.

Charlas

De expertos. Los especialistas en la atención de las enfermedades raras son los encargados de hablar sobre estas patologías en las jornadas. También habrá espacio para una charla que ofrecerá un cuidador sobre cómo la enfermedad rara ha cambiado a su familia.

TEAMA organiza la primera escuela de padres para que aprendan a educar

El proyecto dará más herramientas a las familias para cuidar a sus hijos con necesidades especiales

El Faro MELILLA

La Asociación Trastorno Espectro Autista Melilla Avanza (TEAMA) organiza para el próximo día 15 de noviembre la primera escuela de padres para facilitarles herramientas que puedan utilizar en la educación y cuidado de sus hijos con necesidades especiales. Bajo el título 'Los primeros pasos en la diversidad funcional', se llevará a cabo un gran número de conferencias impartidas por psicólogos, logopedas y psicopedagogos especializados en la materia.

La escuela de padres es un proyecto formativo incluido en el modelo de intervención en contextos naturales que desarrolla la entidad, ya que para iniciar los trata-

mientos que ofrece TEAMA a sus socios es necesaria la participación e implicación de los padres y las familias en el proceso educativo de los niños.

"Nuestro principal objetivo es que padres y familiares dispongan de las herramientas necesarias para afrontar con garantías la educación y el cuidado de un niño con trastorno generalizado del desarrollo o alguna otra discapacidad, ya que se ha comprobado que cuando los padres están bien formados e involucrados, los hijos muestran un mejor rendimiento, mejor conducta y mejor disposición hacia el aprendizaje en general", señala en un comunicado.

Ayuda de la Ciudad

El proyecto 'Escuela de padres' ha contado con una subvención de 5.500 euros concedida por la Consejería de Bienestar Social y Sanidad. TEAMA afirma que sin esta aportación, no se podría desarrollar actividad. Consta de tres fases.

La primera de ellas se celebrará el sábado y las siguientes para los meses de febrero y mayo del próximo año.

La asociación invita a aquellos padres de hijos con necesidades educativas especiales y familiares allegados a que asistan a esta jornada, pues "se trata de un lugar de encuentro para todos aquellos melillenses que en su día a día están involucrados en la educación de un niño especial", apunta.

Para acudir a la primera escuela de padres, sólo hay que inscribirse a través del correo asociacion_teama@hotmail.com, el teléfono 693 060 826 o por la página web <http://asociacionteama.es>.

Este evento tendrá lugar en uno de los salones del Hotel Tryp Melilla Puerto en horario de 09:30 a 14:00 horas y de 16:30 a 20:00 horas. Contará con charlas sobre la importancia de la atención temprana, las pautas que favorecen la comunicación y cómo ayudar a los hijos en la atención.

INTELIGENCIA EMOCIONAL
GENERANDO FORTALEZAS PERSONALES

Conferencia
MAPA-JOVEN

Miércoles, 26/NOV/14, 19:00H
Salón de Actos Granja Escuela Gloria Fuertes

Más información:
www.juventudmelilla.es
mapajoven@juventudmelilla.es
TF. 845258867

Amplían en 5 las plazas del doble grado de ADE y Derecho por la alta demanda

● De los 55 alumnos matriculados en esta carrera hay seis de la península, uno de ellos de Motril

D.N. MELILLA

El decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Juan Antonio Marmolejo, asegura que "la gran demanda del doble grado de Administración y Dirección de Empresas (ADE) y Derecho" ha provocado que la UGR amplie su número de plazas hasta 55 para este curso. Se trata de una titulación nueva que oferta el Campus de Melilla por primera vez y por ello, Marmolejo celebra el éxito obtenido por la gran acogida entre los estudiantes. De los 55 matriculados en esta carrera, seis son de la península, por lo que cree que ha funcionado muy bien la difusión de información este nuevo grado implantado en el Campus.

En un principio, la Facultad de Ciencias Sociales había ofertado 50 plazas, pero la normativa actual sólo permite a las universidades ampliar un 10% en el caso de que la demanda de una carrera sea elevada. Por eso, añade Marmolejo, sólo ha podido incrementar en cinco las plazas ofertadas en Melilla. En cuanto a las personas que han mostrado su interés por estu-



La vicedecana y el decano de la Facultad de Ciencias Sociales, durante la rueda de prensa.

diar esta carrera en la ciudad, el decano indica que desconoce el número exacto. Desde el servicio de Admisión de la UGR en Granada sólo le comentaron que era tan elevado que les permitieron ampliar las plazas.

También señala que hay un alumno de Motril estudiando este doble grado, lo que significa que la Facultad está recogiendo los frutos que sembró hace meses, cuando tanto el decano como otros profesores del centro visitaron varios institutos de la ciudad granadina para informar a los futuros univer-

sitarios de que en Melilla tienen la oportunidad de estudiar varias carreras de Ciencias Sociales. Para llevar a cabo los programas de este nuevo grado se han contratado a nueve profesores.

Más estudiantes

Este año cuenta con un total de 360 alumnos entre todas las carreras que ofrece la Facultad de Ciencias Sociales. Es un número superior al registrado otro años.

El decano de la Facultad de Ciencias Sociales explica que en el curso pasado había matriculados

400 alumnos. Sin embargo, señala que 90 de ellos eran estudiantes que estaban en el curso puente para convalidar sus carreras con las de grado. Por ello, asevera que si se tiene en cuenta sólo los alumnos de los grados, este curso 2014-2015 cuenta con más estudiantes que el anterior.

Los estudios de postgrado

Uno de los retos principales de la Facultad de Ciencias Sociales de cara al futuro es incrementar los estudios de postgrado. El decano de este centro destaca que es una

Dos alumnos sin Selectividad la UGR eran de ADE

El decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Juan Antonio Marmolejo, aseguró ayer que dos de los alumnos que han sido expulsados por la UGR por no contar con la Selectividad aprobada estaban matriculados en Administración y Dirección de Empresas (ADE). Marmolejo afirmó que llegaron a matricularse en el Campus, pero desconoce si asistieron a clase. El responsable de Ciencias Sociales indicó que el fallo fue de la Junta de Andalucía, pues el Distrito Único permitió que estos alumnos solicitaran plaza en las universidades mientras que se resolvía una reclamación sobre las notas de Selectividad. Sin embargo, cuando se comprobó que estos estudiantes habían suspendido esta prueba, ya estaban admitidos en las universidades de toda Andalucía, lo que obligó a los rectores a 'expulsar' a estos alumnos.

demanda de los estudiantes y por ello, intentará que para el próximo curso la Facultad cuente con un máster sobre la gestión de empresas y comercio internacional. Este tema se abordará a finales de semana con motivo de la visita de la decana de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y la vicerrectora de Enseñanzas de Grado y Postgrado de la UGR a Melilla para la celebración del patrón de la Facultad de Ciencias Sociales. Además, Marmolejo resalta que en marzo estará en marcha el máster sobre derecho.

Leguina ofrecerá una conferencia en el Campus sobre corrupción

El ex presidente de la Comunidad de Madrid impartirá la charla por el patrón de Ciencias Sociales

D.N. MELILLA

Joaquín Leguina, presidente de la Comunidad de Madrid durante los años 1983-1995, será el encargado de ofrecer la conferencia del acto institucional por la celebración del patrón de la Facultad de Ciencias Sociales de Melilla. Leguina hablará sobre 'La corrupción y cómo combatirla' el próximo viernes a las 12:00 horas. Ésta es una de las actividades que la Facultad de Melilla ha organizado para la conmemoración de San Alberto Magno.

El decano de Ciencias Sociales, Juan Antonio Marmolejo, explicó ayer que el día del patrón es el sábado, pero han adelantado la celebración para implicar a toda la co-

munidad educativa. De hecho, declararon días no lectivos el jueves y el viernes para que los alumnos asistan a las actividades por San Alberto Magno.

El jueves comenzarán las competiciones de fútbol sala, pádel y basket 3x3, que se realizarán en La Hípica. Marmolejo destacó que ya hay seis equipos inscritos en fútbol, cuatroparejas en pádel y tres equipos en basket, aunque resaltó que los estudiantes tendrán hasta mañana para decidirse a participar en estos torneos. Además, indicó que algunos alumnos han demandado competiciones de ajedrez y voleibol, en el caso de que haya varios equipos, también se organizarán estos torneos.

El objetivo de la Facultad de Ciencias Sociales es que el jueves se desarrollen las competiciones y luego compartir una jornada de convivencia en La Hípica entre alumnos y profesores. Por la tarde, sobre las 18:00 horas, se jugarán las finales.

El viernes será el acto institucional. Contará con la presencia de Joaquín Leguina. Marmolejo destacó que el escritor y político ha hecho un gran esfuerzo para estar en Melilla ya que está presentando su último libro por toda España, 'Los 10 mitos del nacionalismo catalán'. El decano señaló que la charla estará abierta a todo el público.

Medalla de reconocimiento

Por otro lado, Marmolejo resaltó que en este acto institucional se hará entrega de la Medalla de la Facultad de Ciencias Sociales a la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la UGR. Este galardón, que recogerá la decana de la facultad de Granada, sólo se ofrece a entidades o personas que han colaborado con la institución de forma decidida durante varios años. Por último, la Facultad ofrece una copa de honor y una fiesta que dará comienzo a las 16:00 horas en el Campus.

CANCO RODRIGUEZ VANESA ROMERO

MISIÓN FLORIMÓN

DE SACHA DANINO Y SEBASTIEN AZZOPARDI

DIRECCIÓN: JOE O'CURRÉN

Teatro Kursaal | Pabellón de Artes y Plazas | 12 € | Anticipo 10 €

VIERNES 14 y SÁBADO 15 de noviembre 2014 a las 21:00 h.

MELILLA TRATTO-TRIVIAAL